
Niederschrift über die Landesversammlung der SV Landesgruppe Bayern Nord 

Am 25. Februar 2024 in Dormitz - Mehrzweckhalle 

 

 

Tagungsbeginn: 09:24 Uhr 

 

 

Tagungsteilnehmer: 

 

156 OG-Delegierte aus 84 nordbayerischen Ortsgruppen, 10 LG-Vorstandsmitglieder und 

ca. 30 geladene Gäste. 

 

 

Tagesordnung: 

 

1. Eröffnung, Begrüßung, Veranstaltungshinweise 
2. Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung, der Beschlussfähigkeit und 

der Genehmigung der Tagesordnung 
3. Genehmigung des Protokolls der Landesversammlung 2023 
4. Totengedenken 
5. Jahresberichte der LG-Vorstandsmitglieder 
6. Landesgruppenrechnung 2023 und Haushalt 2024 
7. Revisionsbericht und Vorstandsentlastung 
8. Wahl der Kassenprüfer 
9. Ehrungen 
10. Anträge 
11. Jahresprogramm 2024 
12. Wahlausschussbestimmung 
13. Ergänzungswahl 2. Ausbildungswart:in 
14. Ggf. Ergänzungswahl Beisitzer:in Leistung oder Abschaffung des Postens 

Beisitzer Leistung 
15. Wahl der Delegierten zur SV-Bundesversammlung 
16. Verschiedenes 

 
 
TOP1: Eröffnung, Begrüßung, Veranstaltungshinweise 
 
Der 1. Vorsitzende Marco Oßmann eröffnete die Landesversammlung der LG Bayern-
Nord, indem er - auch im Namen des LG-Vorstandes – alle anwesende OG-Delegierten 
und Amtsträger, LG-Ehrenrichter so weit anwesend, sowie die geladenen Gäste und Herrn 
Dr. Wolfgang Schiener herzlich begrüßte. Er bedankte sich außerdem bei den 
Bewirtschaftern der Halle, den Kerwaburschen mit dem Chef Max Menge, sowie der OG 
Dormitz mit dem 1. Vorsitzenden Edgar Holzmann. 
 
Gemäß § 7 der LG-Satzung galten für die Durchführung der LG-Landesversammlung die 
Bestimmungen der SV-Satzungen und der Allgemeinen Geschäftsordnung des SV.  
 
 
TOP2: Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung, der Beschluss- 

fähigkeit und der Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Einberufung der Landesversammlung erfolgte form- und fristgerecht gemäß § 9 der 
Landesgruppen-Satzung und des § 3 der Allgemeinen Geschäftsordnung. 
Die Beschlussfähigkeit lag vor. 



Die Tagesordnung wurde ohne Einsprüche oder Änderungen genehmigt. 
 
 
TOP3: Genehmigung des Protokolls der Landesversammlung 2023 
 
Die veröffentlichte Niederschrift auf der LG-Homepage wurde ohne Einwände akzeptiert. 
 
 
TOP4: Totengedenken 
 
In einer Schweigeminute wurde aller 24 verstorbenen Sportfreunden gedacht. 
Stellvertretend für alle Verstorbenen nannte der LG-Vorsitzende unseren ehemaligen 
Ehrenrichter Herrn Erich Orschler, Peter Dittmeier und Horst Kaim. Sie alle wurden im 
letzten Jahr zu Grabe getragen. 
 
 
TOP5: Jahresberichte der LG-Vorstandsmitglieder 
 
Zum Bericht des 1. LG Vorsitzenden: 
 
Marco Oßmann bedankte sich zuerst für die gute Zusammenarbeit zwischen den SV-
Amtsträgern, den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Hauptgeschäftsstelle, den 
Amtsträgern und Mitgliedern der Ortsgruppen und bei seinen Vorstandskolleginnen und 
Vorstandskollegen. Anschließend verlas er seinen ausführlichen Bericht, den er auch via 
PowerPoint-Präsentation zeigte und im LG-Onlinereport veröffentlicht wurde. 
 
Wortmeldungen: 
 
Bonnie Schmid (OG Bindlach):  
 

- Der Erwerb der Lizenzen sollte überdacht werden und anspruchsvoller gestaltet 
werden. 

o Die LG-Vorstandschaft hat bereits ein neues Konzept, dass auch sofort 
umgesetzt wird  

- Warum werden die sportlichen Erfolge auch vom 1. Vorsitzenden angesprochen? 
o Marco Oßmann sieht es auch als seine Aufgabe, die Erfolge der Mitglieder 

zu erwähnen, da an der Landesversammlung nicht die gleichen Mitglieder 
sitzen wie bei den Fachtagungen. 

- Gab es im Jahr 2023 Ortsgruppenschließungen? 
o 2023 wurden keine Ortsgruppen geschlossen. 

 
Egon Gutknecht (OG Gemünden): 
 

- Warum werden die Berichte nicht vor der Landesversammlung veröffentlicht? 
o Die Berichte werden bewusst erst nach der Landesversammlung 

veröffentlicht, da sonst die Aufmerksamkeit der Mitglieder fehlt. 
-  Die LG-Homepage ist leider immer noch nicht aktuell 

o Marco Oßmann versprach, dass die neue LG-Homepage immer aktuell sein 
wird. 

- Warum wird der Leitfaden nicht auf die Homepage gesetzt? 
o Der LG-Vorstand wird nochmal diskutieren, ob man evtl. eine „geschwärzte“ 

Version online stellen kann. 
- Es war sehr schade, dass der Termin der Beisetzung von Peter Dittmeier nicht auf 

der Homepage veröffentlicht wurde. 



Zum Bericht des 2. LG Vorsitzenden: 
 
Johannes Summerer verwies auf seinen Bericht im LG-Onlinereport. Zudem gab er einen 
kurzen Bericht per PowerPoint-Präsentation. In dieser bedankte er sich vor allem bei den 
Ortsgruppen, die eine LG-Veranstaltung durchführten und bei unseren Sponsoren. 
Außerdem zeigte er die neue LG-Homepage. Zum Schluss bedankte sich Johannes 
Summerer für die gute Zusammenarbeit. 
 
 
Zum Bericht des Landesgruppenzuchtwartes: 
 
Erich Bösl verwies auf seinen Bericht im LG-Onlinereport und auf seinen Bericht auf der 
Zuchtwartetagung am 18.02.2024. Außerdem sprach er kurz über die Zuchtwartelizenz 
Teil 3, die am 23.03.2023 in Schwandorf stattfindet. Zum Schluss bedankte sich Erich Bösl 
bei allen für die gute Zusammenarbeit. 
 
 
Zum Bericht des 1. Landesgruppenausbildungswartes: 
 
Gerd Beck verwies auf seinen Bericht im LG-Onlinereport und auf seinen Bericht auf der 
Ausbildungswartetagung am 18.02.2024. Außerdem las er den Leserbrief aus der 
aktuellen SV-Zeitung zum Thema IGP-Sport vor. 
 
Wortmeldungen: 
 
Egon Gutknecht (OG Gemünden): 
 

- Die Themen auf der AW-Tagung hatten zu wenig Inhalt. 
- Wie ist der aktuelle Sachstand beim LG-Fährtenlegerteam 

o Gerd Beck: Es wird für die Landesversammlung 2025 einen entsprechenden 
Antrag geben. 

- Die Basis sollte mehr gestärkt werden 
- Wann findet wieder eine LG-Richtertagung statt? 

o Gerd Beck: Es ist noch keine Richtertagung geplant 
- Es gab keine Info, dass LR Eller nicht mehr in der LG14 ist. 
- Gab es einen Vorstandsbeschluss für einen zweiten Mannschaftsführer? 

o Gerd Beck: Es gab keinen Vorstandsbeschluss, aber der zweite 
Mannschaftsführer war für die LG kostenneutral. 

- Der Vorfall Marion Erath wurde nochmal kurz diskutiert. 
- Außerdem wurde das Thema Starter auf der Bundes-FCI kurz angesprochen. 

o Marco Oßmann: Der LG-Vorsitzende erläuterte die Situation warum es 
überhaupt zu Unstimmigkeiten gekommen ist. 

 
Hans-Jürgen Maier (OG Waidhaus): 
 

- Er ging nochmal kurz auf das Thema zweiter Mannschaftsführer ein. 
 
Verena Lettner (Hundefreunde Hausen): 
 

- Sie ging nochmal auf das Thema Starter auf der Bundes-FCI ein. Und erklärte das 
man nachlesen konnte, warum auch Sie starten durfte.  

 
 
 



Bonnie Schmid (OG Bindlach): 
 

- Sie wollte wissen, warum bei der AW-Tagung auf das Thema Abt. C der LGA nicht 
so eingegangen wurde, wie auf die anderen Sparten. 

o Gerd Beck: Dies war keine Absicht 
- Man sollte die Anmeldeformulare wegen Filmrechte ändern 

 
Thomas Rogner (OG Muhr am See): 
 

- Er fand den Umgang der Landesgruppen mit dem Tod von Peter Dittmeier nicht 
gut. Als Anregung teilte er mit, dass die LG 15 eine extra Rubrik „Unvergessen“ hat. 

 
Edgar Holzmann (OG Dormitz): 
 

- Die Bildrechte sind im § 22 KUG geregelt.  
- In Österreich müssen Hunde zusätzlich vor Beginn der Gebrauchshundeausbildung 

einen Wesenstest absolvieren 
- Gerd Beck soll doch bitte das Thema ZAP-Richter in den AW-Ausschuss geben 
- Es ging ebenfalls nochmal kurz auf den Leserbrief IGP-Sport ein. 

 
 
Zum Bericht des 2. Landesgruppenausbildungswartes, Diensthunde-, Rettungshunde und 
HGH-Beauftragten: 
(Aufgaben wurden vom Beisitzer-Leistung übernommen) 
 
Arthur Pierchalla verwies auf seinen Bericht auf der Ausbildungswartetagung und im 
Onlinereport. Außerdem gab er einen kurzen Überblick zum Ablauf der Lizenzen. 
 
 
Zum Bericht der LG Jugendwartin: 
 
Lydia Störzer verwies auf Ihren Bericht auf der Jugendwartetagung und hielt einen kurzen 
Bericht. Sie bedankte sich bei Ihren Jugendlichen für das erste Jahr als Jugendwartin. 
Anschließend entschuldigte Sie sich, dass es keine schriftliche Einladung zur 
Jugendwartetagung gab. 
 
Wortmeldung: 
 
Bonnie Schmid (OG Bindlach) 
 

- Die Einladung zur Jugendwartetagung soll bitte schriftlich erfolgen. 
 
 
Zum Bericht des LG Schriftwartes: 
 
Sascha Wittmann teilte mit, dass die Vorstandsmeldungen als PDF per E-Mail an Ihn 
geschickt werden können. Auf der neuen Homepage sind keine Daten mehr zu den 
Ortsgruppen hinterlegt, man gelangt per Link direkt auf die Homepage des SV, dort sind 
dann alle Angaben zu den Ortsgruppen hinterlegt. 
 
 
 
 
 



Zum Bericht der LG Sportbeauftragten: 
 
Sabine Janku verwies auf Ihren Bericht zur Sportwartetagung und im LG-Onlinereport. 
Zum Schluss bedankte Sie sich bei allen für die gute Zusammenarbeit. 
 
Egon Gutknecht (OG Gemünden): 
 

- Warum richtet ein Richter aus Köln das LG-Turnier? 
o Sabine Janku: Damit auch LG14-Richter am Turnier teilnehmen können. 

- Wer trägt die Kosten, wenn das LG-Turnier an eine OG vergeben wird, die kein 
Agility machen? 

o Sabine Janku: Bisher sind keine Kosten entstanden und wenn Kosten 
entstehen, werden diese von der austragenden OG getragen. 

- Wie oft wurde der Agi-Parkour vermietet? 
o Sabine Janku: Im Jahr 2023 wurde der Parkour nicht vermietet 

 
 
Bericht Beisitzerin Öffentlichkeitsarbeit: 
 
Katja Schellenberger sprach über die Feierlichkeiten des SV zum 125-jährigen Jubiläum. 
Ihr Bericht ist auch im LG-Onlinereport zu finden. 
 
Wortmeldungen: 
 
Egon Gutknecht (OG Gemünden): 
 

- Wie wendet die LG das DSGVO Löschrecht bei Mitgliedern in WhatsApp Gruppen 
an? 

o Das Thema wird vom LG-Vorstand abgeklärt 
 

 
Bericht Beisitzer Leistung: 
 
Arthur Pierchalla stellte seinen ausführlichen Bericht der Versammlung per PowerPoint-
Präsentation vor. Dieser ist ebenfalls im LG-Onlinereport veröffentlicht. 
 
 
TOP6: Landesgruppenrechnung 2023 und Haushalt 2024  
 
Otto Janner teilte der Versammlung die Rechnungslegung 2023, die Bilanz und die 
Vermögensaufstellung zum 31.12.2023 mit. Ebenso teilte Otto Janner mit, dass der 
Haushalt 2024 verabschiedet wurde. 
 
Wortmeldungen: 
 
Edgar Holzmann (OG Dormitz):  
 

- Warum zahlt SV nicht die Richtertagungen? 
o Otto Janner: Die LG erhält von der HG einen „Zuschuss“ für die Tagungen 

 
- Es wäre schön, wenn bei der nächsten Landesversammlung wieder eine 

Tischvorlage mit den Finanzen ausgelegt wird. 
 
 



TOP7: Revisionsbericht und Vorstandsentlastung 
 
Die Kasse wurde von Rene Georgi und Stefan Pretzl am 01.02.2024 im Vereinsheim der 
OG Teublitz geprüft. Die Kassenrevisoren Stefan Pretzl und Rene Georgi bescheinigten 
eine ordnungsgemäße Buchführung. Dies wurde durch Stefan Pretzl mitgeteilt. 
 
Die Vorstandschaft wurde einstimmig entlastet! 
 
 
TOP8: Wahl der Kassenprüfer 
 
Als Kassenprüfer wurden Rene Georgi und Stefan Pretzl einstimmig gewählt. Sylvia 
Prager und Franz Gulz wurden einstimmig als Ersatzkassenprüfer gewählt. 
 
 
TOP9: Ehrungen 
 
Die LG Bayern-Nord ehrte auch in diesem Jahr wieder langjährige Amtsträger, treue 
Mitglieder, sowie Jubiläumsortsgruppen für Ihr besonderes Engagement. 
 

Mitglieder-Jubiläen 2024 

 

            40 Jahre         50 Jahre     60 Jahre 

 

Beck Gerd Babl Bernhard Götz Karl-Heinz 

Behr Hans-Jürgen Dallmann Sigi Hagen Hans 

Bunke Stefan Fritsche Eva-Maria Hunger Werner 

Dörner Richard Heizenröther Friedrich Lebert Konrad 

Eichhorn Manfred Karrer Edgar Ortner Erika 

Engelhardt Arthur Kreutz Anita Paulus Josef 

Franke Armin Kreuzer Franz-Josef Rösch Hermann 

Gebhardt Bernd Lenhart Reinhard Zweck Josef 

Götz Manfred Nitschke Dieter  

Grau Willi Pahlke Artur  

Gulz Franz Pearson Robert B.  

Hemmerich Heinrich Schumm Klaus  

Kaiser Albert Söllner Frank  

Kaltenbrunner Paul Weber Philipp  

Lochmüller Erich Winkler Franz  

Schlosser Richard   

Stockerl Peter   

Veth Jürgen   

Walter Meike   

Wicher Jens-Olaf   

Wolf Karl   

 

70 Jahre 

 

Franke Leonhard 

 
 

 



Ortsgruppen-Jubiläen 2024 

 

40 Jahre 

 

Eschenbach 

Hofstetten 

Waidhaus 

 

50 Jahre 

 

Bad Brückenau-Wernarz 

Großlangheim 

 

60 Jahre 

 

Sulzbach/Main 

Untersiemau-Weißenbrunn e.V. 

 

70 Jahre 

 

Goldbach e.V. 

Langenaltheim und Umgebung 

Neumarkt/Opf. und Umgeb. 

Teublitz e.V. 

 

75 Jahre 

 

Bad Neustadt/Saale e.V. 

Forchheim/Ofr. 

Langenzenn 

Schwarzenfeld e.V. 

 

100 Jahre 

 

Bamberg e.V. 

 

 

TOP10 Anträge 

 

Zur Landesversammlung gingen beim LG-Vorsitzenden insgesamt 6 Anträge ein. Nur ein 

Antrag entsprach den Formalien. Der Antrag wurde von der OG Langenzenn gestellt. Es 

handelte sich um einen Antrag zur Änderung des LG-FH Qualis. Die Annahme des 

Antrags wurde von der LG-Vorstandschaft empfohlen. 

 

Ergebnis: Dem Antrag wurde einstimmig zugestimmt. 

 

 

 

 

 

 

 



TOP11 Jahresprogramm 2024 

 

Bundesveranstaltungen 

 

- SV-Qualifikationsprüfung für die WUSV-Universalweltmeisterschaft vom 21. bis 

24.03. in Hauptstuhl (LG 10) 

- WUSV-Weltmeisterschaft Universal vom 01. bis 05.05. in Semur en Auxois in 

Frankreich 

- Deutsche Jugend- und Juniorenmeisterschaft vom 18. bis 20.05. in Dingolfing (LG 

15) 

- FCI-Bundesqualifikation SV, Termin und Austragungsort noch nicht bekannt 

- SV-Meisterschaft Rally Obedience vom 24. bis 25.08. in Grevenbroich (LG 05) 

- SV-Bundessiegerzuchtschau vom 05. bis 08.09. in Nürnberg (LG 14) 

- SV-Bundessiegerprüfung IGP & Agility vom 20. bis 22.09. in Heilbronn (LG 13) 

- SV-Meisterschaft Agility & SV-Bundesliga-Finale Agility vom 31.08. bis 01.09., 

Austragungsort noch nicht bekannt 

- SV-Bundessiegerprüfung für Spezialhunde & Internationales Championat vom 10. 

bis 13.10. in Leipheim (LG 15) 

- SV-Bundesleistungshüten vom 13. bis 15.09. in Kirchhain (LG 09) 

- WUSV-Weltmeisterschaft vom 01. bis 06.10. in Meppen (Terminschutz für alle SV-

Veranstaltungen) 

- SV-Meisterschaft Obedience & SV-Bundessiegerprüfung Obedience vom 19. bis 

20.10., Austragungsort noch nicht bekannt 

- SV-Bundesfährtenhundprüfung vom 25. bis 27.10. in Rochlitz (LG 18) 

 

 

Die Höhepunkte auf LG-Ebene sind: 

 

- JG-JJM Agility und Leistung am 06.04. in Hofstetten 

- LG-Testprüfung am 07.04. in Hagelstadt/Höhenberg   

- LG-Agility-Meisterschaft am 30.06. in Coburg 

- LG-JJ-Zuchtschau am 06.07. in der OG Amberg 58 

- LG-Zuchtschau am 04.08. in der OG Aischgrund 

- LG-Ausscheidung vom 17. bis 18.08. in Weidhausen 

- LG-Fährtenhundprüfung vom 28. bis 29.09. in Kirchheim 

- Bayerische Fährtenhundmeisterschaft am 10.11. in Kronach 

- LG-Meisterschaft für Rettungshunde am 16.11. in Höchstadt/Aisch 

 

 

TOP12 Wahlausschussbestimmung 

 

Den Wahlausschuss bildeten: Dr. Wolfgang Schiener, Anna Summerer, Markus Raab, 

Nadine Bauer, Michael Lindner, Rene Georgi, Carolin Georgi, Christoph Kohl, Sylvia 

Prager. Den Vorsitz übernahm Dr. Wolfgang Schiener. 

 

 

TOP13 Ergänzungswahl 2. Ausbildungswart:in 

 

 Vorschlag: Arthur Pierchalla 

 

Herr Arthur Pierchalla erhielt 146 Ja-Stimmen. 

 



Herr Arthur Pierchalla nahm die Wahl an und trat als Beisitzer Leistung zurück. 

 

 

TOP14 Ggf. Ergänzungswahl Beisitzer:in Leistung oder Abschaffung des 

Postens Beisitzer Leistung 

 

Der Vorstand ist für die Abschaffung des Posten Beisitzer Leistung. 

 

Wortmeldungen: 

 

Bonnie Schmid (OG Bindlach): 

 

- Der Posten Beisitzer Leistung sollte beibehalten werden. 

 

Edgar Holzmann (OG Dormitz): 

 

- Man sollte den Beisitzer Leistung abschaffen und die Aufgaben den 2. AW 

zuordnen. 

 

Die große Mehrheit der Delegierten war für die Abschaffung. Somit wurde der Posten 

Beisitzer Leistung abgeschafft. 

 

 

TOP14 Wahl der Delegierten zur SV Bundesversammlung 

 

Vom LG-Vorsitzenden und aus den Reihen der Landesversammlung wurden 

nachstehende Personen dem Wahlleiter vorgeschlagen und als Delegierte gewählt: 

 

1. LG-Vorsitzende Marco Oßmann, Delegierter aufgrund seines Amtes 

 

Arthur Pierchalla  (117 Stimmen) 

Johannes Summerer (117 Stimmen) 

Erich Bösl   (100 Stimmen) 

Gerd Beck   (  77 Stimmen) 

Otto Janner   (  76 Stimmen) 

 

Als Ersatzdelegierte wurden gewählt: 

 

Sascha Wittmann  (68 Stimmen) 

Sabine Janku  (33 Stimmen) 

Nadine Bauer  (23 Stimmen) 

Bonnie Schmid  (20 Stimmen) 

 

 

TOP15 Verschiedenes 

 

Edgar Holzmann (OG Dormitz):  

 

- Er gratulierte Max Menge von den Kerwaburschen zur Hochzeit. 

 

 

Mittagspause: 12:08 – 12:35 Uhr 



 

Tagungsende: 14:24 Uhr 

 

 

Dormitz, 25.02.2024 

 

 

 

 

gez. Marco Oßmann    gez. Sascha Wittmann 

LG-Vorsitzender, Versammlungsleiter        LG-Schriftwart 


